
GALERIA DE LAUREADOS

Ya desde las Cortes de Cádiz, un diputado D. Pedro José de Contreras, presentaba una Memoria sobre el modo de instituir premios a los que se distinguieran en acciones de guerra, pero este no fue el único intento sobre este tema, otros diputados como D. Gabriel de Ayesa redactaba otro proyecto de similares características, incluso se intentó crear la Orden de la Patria, destinada a premiar exclusivamente hechos de armas. Pero fue en una sesión, el 27 de Enero de 1.811, en donde el Teniente Coronel de Infantería D. Luis Velasco y Comberos presenta un proyecto relativo al establecimiento de una Orden, llamada La espada de San Fernando para premiar escuetamente el valor militar.

El Decreto n.º LXXXVIII de 31 de Agosto de 1.811 creaba la que en definitiva se llamó Orden Nacional de San Fernando.

El cambio político que se produjo al terminar la Guerra de la Independencia, echó abajo el decreto por el cual se creó la Orden Nacional de San Fernando, pero en mente de todos estaba el premiar las acciones heroicas de la guerra poco antes terminada, y así el Duque de Ciudad Rodrigo eligió para enaltecer los hechos distinguidos y los años de servicio sin nota desfavorable, la Cruz de San Fernando, publicándose el 19 de Enero de 1.815 el nuevo reglamento de la Orden.

La Ley de Organización del Ejército de 29 de Junio de 1.918 alteró fundamentalmente el espíritu que informaba la Orden de San Fernando al suprimir las recompensas por servicios distinguidos, con lo que todos se concedían para premiar actos de indudable heroísmo. A su vez, al crearse la medalla militar (12 de Marzo de 1.920), la cual se encargaría de premiar los hechos y servicios muy notorios y distinguidos.

Con la GALERIA DE LAUREADOS queremos desde este momento y en los sucesivos números plasmar el hecho heroico por el cual fueron concedidas algunas de las Laureadas.

Suboficial de Infantería DON LUIS FURIO MURILLO

Méritos

El día 21 de Setiembre de 1.921, el Suboficial de Infantería D. Luis Furió Murillo, del Batallón Expedicionario del Regimiento Tetuán número 45, hallándose de guarnición en Tizza, fue comisionado por el Jefe de esta posición para marchar a la plaza de Melilla, a fin de liquidar las cuentas del mes anterior y, realizada su misión en esta plaza, salió de ella el 26 del mismo citado mes, acompañado de un soldado ordenanza, y se unió a un convoy que iba a la posición antes indicada. Dicho convoy hubo de suspender su marcha al rebasar la posición de Gareb por oponerse a ella el enemigo. El referido Suboficial, que llevaba una importante suma de dinero, decidió avanzar por ser conocedor del terreno, para llegar a Tizza y terminar su misión. Emprendida nuevamente la marcha, sólo con el ordenanza a sus órdenes, se encontró al llegar a unos metros, varios muertos y heridos, y al

ver que algunos de estos últimos se hallaban imposibilitados de curarse por sí solos lo hizo el Suboficial, utilizando las bolsas de curación individuales que aquéllos llevaban.

Aunque el enemigo los tenía cercados por completo, decidió el interesado seguir a Tizza y avisar desde esta posición a las colindantes para que pudiesen salir a recoger a los heridos de que se ha hecho mención; y después de recorrer unos pasos, al comunicarle el ordenanza que le acompañaba que estaba herido y contestarle que también él lo estaba, perdió el Suboficial el conocimiento y cayó tendido en tierra; al recobrarlo, continuaron ambos arrastrándose penosamente y haciendo fuego hasta llegar a la posición de destino, momento en que de esta que salían fuerzas para auxiliarles. Llegado ambos a ella, no consintió el Suboficial ser curado hasta después de entregar al Capitán de su compañía cuanto dinero y efectos llevaba. Probado que el enemigo que se opuso al avance del convoy era muy numeroso, que llegaron los dos a Tizza conservando los armamentos, que el mencionado Suboficial realizó cumplidamente la misión que se le había encomendado y que falleció a consecuencia de las heridas recibidas, por su arrojo para llevarlas a cabo, dió lugar a la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando.

